

En el número de nuestra Revista que estamos entregando a los lectores, hemos reunido un total de siete artículos, cuatro de ellos en la sección *Aportes* y los tres restantes en la sección *Foro Económico*.

En el primer artículo, Alberto Arroyo analiza los principales contenidos del Capítulo de “Políticas de Competencia” del Área de Libre Comercio para las Américas (ALCA), comparando las partes correspondientes de los dos borradores de la negociación del ALCA que hasta la fecha se han dado a conocer, e identificando las graves consecuencias que la aplicación de ese capítulo traería sobre las capacidades estatales (y, más que eso, sobre las capacidades nacionales) de aplicar estrategias y políticas de desarrollo.

En el siguiente artículo, de Jaime Ornelas, se revisan los perjuicios que, a nueve años de su puesta en marcha, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TL-CAN) ha traído sobre el campo mexicano, ubicando dicha revisión en el contexto de las estrategias de funcionamiento económico global que desde hace ya varios sexenios se vienen aplicando en México y, en particular, del proceso de apertura económica que se ha venido imponiendo durante ese tiempo.

El tercer artículo, de Ignacio Ibarra, presenta una propuesta metodológica para el estudio de los problemas del gobierno proponiendo, a partir del marco neo-institu-

cionalista, una estrecha relación entre la búsqueda de eficiencia y el cambio institucional, en la cual dicha eficiencia sea lograda creando mecanismos e instancias de evaluación y modificación de la gestión gubernamental, que permitan identificar las debilidades institucionales y canalizar recursos humanos y materiales hacia la aplicación de los cambios que se requieran.

En el cuarto artículo de la Sección *Aportes*, Federico Manchón, partiendo del otorgamiento del Premio Nóbel de Economía de 2002 discute el tema de la racionalidad en las Ciencias Sociales, y en particular en las Ciencias Económicas, ubicando el otorgamiento de dicho premio como parte del cuestionamiento a las aproximaciones axiomático deductivas, y de un creciente reconocimiento a la necesidad de revisar los principios en que se apoya la construcción de la teoría económica.

En la sección *Foro Económico*, estamos ofreciendo tres artículos. El primero de ellos, consiste en una revisión del comportamiento del consumo en México de 1998 a 2000, identificando sus principales componentes y tendencias. El segundo artículo, está referido al tema de la propiedad estatal, identificando sus peculiaridades en los distintos sistemas socio-económicos. Y, el tercer artículo está dedicado a identificar los orígenes y el uso del concepto de empleabilidad, así como algunas de las implicaciones que se derivan de dicho uso.

Finalmente, en este número veintitrés de nuestra Revista estamos entregando la Reseña de un libro de reciente aparición, dedicado a la lucha de las trabajadoras de la empresa Kukdong, ubicada en Atlixco, Puebla y la reseña de una tesis doctoral sustentada en una universidad brasileña en el mes de mayo, así como un Anexo que contiene el documento *Estra-*

*tegia de seguridad nacional*, presentada por el presidente de EEUU ante el congreso de su país en septiembre de 2002, la cual resume las ambiciones globales que guían a la política exterior estadounidense y seguramente ayudará a entender las presiones presentes y futuras a las que ya se está viendo sometida América Latina.

EL DIRECTOR